
鎌ケ谷市生涯学習審議会 

委嘱状交付式並びに令和５年度第１回会議 会議録 

 

◎ 開催日時  令和５年１０月１２日（木） 午後２時から午後３時１０分まで 

 

◎ 会  場  鎌ケ谷市役所 ６階 第１委員会室 

 

◎ 出席委員  １１名 

   有川かおり委員、石田友和委員、伊藤眞由美委員、稲葉祐美委員、内山しのぶ

委員、榎本光恵委員、佐藤克己委員、篠田繁委員、御代川泰久委員、矢島義文

委員、横井道男委員 

 

◎ 欠席委員   ２名 

   飯田卓委員、織田淳哉委員 

  ※鎌ケ谷市生涯学習審議会の委員定数１３名に対し、出席委員１１名であり会議

は成立した（鎌ケ谷市生涯学習審議会条例第５条第２項の規定に基づく）。 

 

◎ 事 務 局   ７名 

   皆川教育長、小笠原生涯学習推進課長、山本生涯学習推進課主幹、森生涯学習

推進課副主幹、萩原生涯学習推進課副主幹、柿本青少年係長、堀企画調整係主

査補 

 

◎ 傍 聴 者   ０名 

 

１ 委嘱状交付式 

   任期：令和５年９月１日から令和７年８月３１日まで 

   欠席委員については、後日、事務局から届ける。 

 

◎ 会議の公開について 

   事務局から説明後、本審議会について公開とした。 

 

２ 開会 

 

３ 教育長あいさつ 

 

４ 委員・職員紹介 

   各委員及び事務局の自己紹介 



５ 会議録署名人の選出 

  ５０音順に２名選出する慣例により、有川委員、石田委員に決定 

 

６ 生涯学習審議会委員の職務について 

   事務局から資料に基づき説明 

 

７ 議題 

 （１）協議事項 

  ア 会長及び副会長の選出について 

 事務局 ： 会長について推薦を願いたい。 

 委 員 ： 伊藤委員を推薦する。長年、生涯学習審議委員を務められており、様々

な知識に精通され、前回も会長として皆さんのご意見をまとめてこられた。 

     ～賛同多数～ 

 事務局 ： 賛同多数により、会長は伊藤委員にお願いする。 

     ～伊藤会長あいさつ～ 

 事務局 ： 鎌ケ谷市生涯学習審議会条例第５条第１項の規定により、これより会

長に議事進行をお願いする。 

 会 長： 副会長について推薦はないか。 

 会 長： 経験豊富な篠田委員に副会長をお願いしたいがいかがか。前回も副会長

としてサポートしていただいた。 

     ～賛同多数～ 

 会 長： 賛同多数により、副会長は篠田委員にお願いする。 

     ～篠田副会長あいさつ～ 

 

  イ 各種委員の選出について 

 ～事務局から資料に基づき説明後、下記のとおり決定～ 

 ・東葛飾地区社会教育連絡協議会委員・・・・・・・・・伊藤会長 

 ・社会を明るくする運動鎌ケ谷市推進委員会委員・・・・内山委員 

 ・鎌ケ谷市ホテル等建築審議会委員・・・・・・・・・・稲葉委員 

 ・鎌ケ谷市男女共同参画推進懇話会委員・・・・・・・・石田委員 

 ・鎌ケ谷市図書館協議会委員・・・・・・・・・・・・・佐藤委員 

 ・家庭川柳審査員・・・・・・・・・・・・・・・・・・篠田委員・有川委員 

 ・鎌ケ谷市地域学校協働本部事業実行委員会委員長・・・伊藤会長 

 ・鎌ケ谷市地域学校協働本部事業実行委員会副委員長・・篠田副会長 

 ・鎌ケ谷市地域学校協働本部事業実行委員会監事・・・・榎本委員・横井委員 

 

 



 （２）報告事項 

  ア 審議会等出席状況について 

    担当委員から報告 

 

  イ 令和６年度社会教育関係団体に対する補助金について 

（事務局から資料に基づき説明） 

 

８ その他 

 ・第５８回千葉県社会教育振興大会における表彰について 

 ・東葛飾地区社会教育振興大会における表彰について 

（３名の審議会委員の表彰について事務局から報告） 

 

 

【意見及び質疑応答】 

 委 員 ： 市内の公園について、この場を借りて提案させていただきたい。 

貝柄山公園と市制記念公園はどちらもかなり古い公園だが、市制記念公

園には家族連れが多く来ているところ、貝柄山公園は比較的高齢者の利

用が多く、家族連れはあまり見かけない。家族連れが来てこその公園だ

と思う。貝柄山公園には植物や昆虫、鳥もいて、今時珍しいことに、カ

ワセミを３回ほど見かけた。子どもの学習の場としても公園はとても大

切な施設なので、家族連れに多く利用してもらえれば良いと思うが、貝

柄山公園は樹木が多すぎて、かなり日当たりがよくない。６月に枝落と

し、１０月に木の伐採をしているところを見かけたが、さらに伐採して、

日が当たるようにしてもらいたい。 

 事務局 ： 貴重なご意見ありがとうございます。都市建設部の担当課に伝えます。 

 委 員 ： この意見に対し、行政からの結果報告は受けられるのか。 

 事務局 ： 関係部署が検討する時間も必要かと思うので、次回の審議会で報告し 

ます。 

 会 長 ： 審議会としての要望ではなく、委員からの提案である旨補足する。 

 

 

９ 閉会 （篠田副会長） 

 

 

 

 

 



会議録署名人の署名 

 

 以上、会議の経過を記載し、相違のないことを証するために次に署名する。 

 

 

令和５年１２月５日 

 

氏名  有川 かおり 

 

氏名  石田 友和 


